



20 Jahre Gemeindemusikschule

Die Musikschule Hoffungsland feiert Jubiläum

Im Herbst 2001 begann die Gemeindemusikschule in Reutlingen und Schwäbisch Gmünd. Seither haben über 5000 Kinder, Jugendliche und Erwachsene ein Instrument an unseren Musikschul-Standorten erlernt oder an Kursen und Ensembles teilgenommen. Aktuell haben wir Angebote an über 30 Orten in Baden-Württemberg. Wir bieten Angebote für alle Altersgruppen von 0 bis 99 Jahren! Denn neben Instrumentalunterricht und Gesangsunterricht liegt ein besonderer Schwerpunkt unserer Arbeit in der musikalischen Früherziehung mit christlichem Profil sowie Angeboten mit der Tischharfe und Projekten der Musikgeragogik. Neue Angebote für Workshops und Bandcoaching sind in Planung. Es ist unser Anliegen, Musikschule mit Gemeindefarbeit und sozialdiakonischem Handeln zu verbinden.

Hier einige Beispiele:

Heidrun Oßwald erzählt aus Abtsgmünd

Mit dem Wunsch meiner Tochter zu trommeln, fing alles an: Wir besorgten eine Cajón, später ein Schlagzeug, schließlich ging sie zum Unterricht ins Gemeindezentrum. Im Herbst 2019 ging dann die Musikarche auf große Fahrt. Inzwischen sind wir fünf Lehrkräfte. Zusammen mit unserem Leitungsteam bin ich dankbar für die aktive

Unterstützung unseres Pfarrers und der Kirchengemeinde. In unserem Gemeindezentrum sind inzwischen an vier Tagen pro Woche die Türen der Musikschule geöffnet. Ein Jugendraum wurde zum Musikraum umfunktioniert und zusätzlich ein Keyboard angeschafft. Mit „Musik-von-Anfang-an-Kursen“, Cajón-Workshops und aktuell einem Veeh-Harfen-Kurs werden unsere Angebote noch vielfältiger.

Ursula Probst berichtet aus Gomaringen

Unterricht der Gemeindemusikschule gibt es im Api-Gemeinschaftshaus in Gomaringen schon seit gut 15 Jahren. Doch leider hatten wir viele Einbrüche und Wechsel der Lehrkräfte. Das Haus selbst wurde fast nur noch für die sonntägliche Bibelstunde genutzt. Bis es im Februar 2021 aus seinem Dornröschenschlaf geweckt wurde, und die Musikschule mit neuen Angeboten den



Raumbedarf sprunghaft ansteigen ließ. Der Musiklehrer Gert Kürner hatte für seine Schüler-Big-Band samt Instrumentallehrer eine neue Bleibe gesucht und diese bei

uns gefunden. Die jahrelang ungenutzten Räume wurden von Mitgliedern der Apis mit viel Engagement renoviert und erstrahlen nun in neuem Glanz. An vier Tagen in der Woche wird das Haus nun mit Musik erfüllt. Neben dem Instrumentalunterricht bekommen alle Schülerinnen und Schüler das Angebot, in einem von drei Ensembles mitzuspielen.

Markus Baun erzählt von der Musikschule Hoffungsland und Homezone Stuttgart



Als Bewohner der WGs in Stuttgart fragt man sich immer wieder: Woher kommt diese lautstarke Musik? Drehen die Jugendlichen der Homezone die Musikbox auf? Oder findet im Keller wieder Schlagzeugunterricht statt? Was manchmal anstrengend ist, ist ein riesiger Segen und Grund großer Dankbarkeit: hier im Haus ist immer was los! Jeden Nachmittag finden verschiedene Unterrichts-

stunden der Musikschule Hoffungsland statt. Gleichzeitig hat die Homezone Stuttgart verschiedene offene Angebote. Unser Wunsch ist es, dass diese Projekte ineinandergreifen und sich bereichern.

Z. B. findet ab Herbst jede Woche der „Musikspatz“ (musikalische Früherziehung) zeitgleich zum Winterspielplatz statt. So können Eltern und Kinder von beidem profitieren. Bei MusicMoves, unserer Sommerfreizeit der Homezone, findet ein Percussion-Workshop mit Lehrkräften der Musikschule statt. So können die Schlagzeugräume auch in den Ferien zum Segen für viele werden! Das ist großartig!

Gerade in diesem Jubiläumsjahr liegen Aufbruch und Herausforderung eng beieinander. Danke, wenn Sie mit uns feiern und uns unterstützen.



Elisabeth Binder
Leitung Musikschule Hoffungsland

Weitere Berichte und Informationen zur Musikschule Hoffungsland finden Sie in unserer Jubiläumsschrift „20 Jahre Gemeindemusikschule“,

Bestellung an kontakt@musikschule-hoffungsland.de

www.musikschule-hoffungsland.de



Augen auf!

Benefizkonzerte der Musikschule Hoffungsland



Im Jubiläumsjahr der Musikschule Hoffungsland gibt es eine ganze Reihe von Benefizkonzerten aus den unterschiedlichsten Orten - DANKE für Ihre Unterstützung!
>> <https://youtu.be/cp3E61BAAJs>

„Lieder zur Weihnachtszeit“



Die neue Notenmappe für Veeh-Harfe erscheint im November. Sie beinhaltet 12 Weihnachtslieder mit Melodie und Begleittönen, teilweise mit Zwischenstück und Oberstimme.

Notenmappe mit Melodie und Begleittönen: 21,95 EUR
Notenmappe mit Melodie, Begleittönen und Bass-Stimme: 29,95 EUR

Bestellung: tischharfe@musikschule-hoffungsland.de
Information: www.shop.musikschule-hoffungsland.de

Kontakt

Aktion Hoffungsland gemeinnützige GmbH
Furtbachstraße 16, 70178 Stuttgart
Telefon: 0711-96001-40 | Fax: 0711-96001-11
Mail: kontakt@aktion-hoffungsland.de
www.aktion-hoffungsland.de